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Ata de Reunião Gerencial Nº16/2021 - EMPETUR - Presidência – EMPETUR - PRE

ATA - SÍNTESE DA 59º REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE TURISMO DE PERNAMBUCO,
REALIZADA NO DIA 28/09/21, DE FORMA PRESENCIAL, NAS DEPENDÊNCIAS DO CATAMARAN PRAIA BEACH
CLUB - IGARASSU-PE

 

PRESENÇAS

1. SETUR- PE - Rodrigo Novaes/ Rodrigo Valença

2. EMPETUR - Antonio Bap�sta

3. SDS-PE - Lenise Valen�m

4. BNDES - Ricardo Rodrigues

5. BNB - Joaísa Rodrigues

6. UFPE - Luciana Araújo

7. SETUR-L - Mustafá Dias

8. SEPACTURDE - Uyrandêi Lemos

9.  ABAV-PE - Marcelo Waked

10.  ABIH-PE - Carlos Maurício Periquito

11. RC&BV - Manuel Simão

12.  AESHO - Kleber Dantas

13.  ABRAJET-PE - Luiz Felipe Moura

14.  AHPG - Ulisses Ávila

15.  ATG - Liliane Costa

16.  ABBTUR - Tarciana Gusmão

17.  LITORAL NORTE - Mauro Bri�o/ Ana Alves

18.  SINGTUR-PE - Maria Elizabeth

19.  SHRBS-PE - Neterval dos Santos/ Herik Carneiro

20. ABEOC-PE - Ta�ana Marques

ABERTURA - ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Por solicitação do Presidente do CONTUR, Secretário Rodrigo
Novaes, declara aberta a 59º Reunião Ordinária do CONTUR-PE, cumprimentando e agradecendo a par�cipação
dos presentes. Informou sobre a chegada do Secretário Rodrigo Novaes à reunião nas próximas horas, após o
cumprimento de agenda com o Governador do Estado, senhor Paulo Câmara. Fez a apresentação de Rodrigo
Valença, na condição de Secretário Execu�vo de Gestão e Polí�cas Públicas da SETUR-PE. Fez um breve relato
sobre a realização pela SETUR/EMPETUR das ações de promoção e divulgação do des�no Pernambuco junto aos
principais mercados emissores nacionais com destaque para o retorno dos “Roadshows”. Da par�cipação de
Pernambuco em importantes eventos turís�cos citando: FESTURI – Gramado, Visit Pernambuco - Porto de
Galinhas, Fórum LGBTQIA+ - São Paulo, Congresso Brasileiro da ABAV - Fortaleza e a FIT, a ser realizada em
Buenos Aires/Argen�na. Considerações sobre a concessão para o ICMBio, do espaço/projeto Peixe-Boi,
localizado no município de Itamaracá. Deu início às apresentações.

WASHINGTON TAVARES (Prefeitura de Igarassu). Cumprimentou a todos, desejando boas-vindas ao CONTUR-
Pernambuco. Jus�ficou a ausência da Prefeita Elcione Ramos por encontrar-se par�cipando de agenda de visitas
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externas. Registrou as presenças: Secretário de Turismo de Igarassu, Ivson Marcelo; Secretária Execu�va de
Turismo, Ana Alves; Secretário de Comunicação, Alex Moriá. Breves considerações sobre a importância do
turismo para o município de Igarassu, ressaltando o material histórico riquíssimo da região e o belíssimo litoral
ainda não explorado turis�camente.

ANA ALVES (Secretaria de Turismo / Igarassu). Saudações a todos. Apresentação do potencial turís�co-histórico
do município de Igarassu. Destaque para o Catamaran Praia Beach Club e os serviços de lazer oferecidos por
aquele equipamento turís�co. Breve explanação sobre a ROTA 14, sua localização, os atra�vos do Sol e Mar,
Ecoturismo e Turismo de Aventura. Considerou sobre a importância da formalização da ROTA 14, através de Lei,
para o fortalecimento do des�no e dos equipamentos turís�cos da região.

Apresentação: (h�ps://drive.expresso.pe.gov.br/s/5hzboGIACxkfHSD)

MAURO BRITTO (LITORAL NORTE). Saudações a todos. Registrou a sa�sfação da realização no litoral Norte de
Pernambuco, da primeira reunião presencial do CONTUR, no momento de retomada do turismo de
Pernambuco. Fez um breve relato sobre o Projeto de construção do Catamaran Praia Beach Club e sobre a
vontade de tornar o Litoral Norte um des�no de turismo sustentável bem planejado. Considerou importante a
implantação de novos empreendimentos, especialmente a construção de equipamentos de hospedagens na
região. Manifestou posição favorável a construção do Arco Metropolitano.

RICARDO RODRIGUES (BNDES). Saudações. Iniciou a apresentação do projeto de concessão do Parque Estadual
de Dois Irmãos fazendo uma breve exposição do trabalho do BNDES, como estruturador dos processos de
concessões de parques naturais e urbanos, com destaque para a carteira de parques que o banco vem
estruturando. Ressaltou a celeridade dada ao processo pelo governo estadual informando que o projeto do
Parque Estadual Dois Irmãos já está em fase de consulta pública para ir a leilão. Considerações sobre o uso do
Parque, explicando sobre a nova estrutura e a sua vocação.

Apresentação (h�ps://drive.expresso.pe.gov.br/s/Uy41Fl83UWjd0sM)

MARIA DO CÉU (GRUPO METRÓPOLE). Cumprimentos. Iniciou a sua apresentação explicando sobre a sigla
LGBTQIA+ e ressaltou que o turismo é um dos setores que mais apoia as causas do movimento. Considerações
sobre o movimento LGBTQIA+, destacando o poder de compra e consumo de serviços desse público e o seu
crescimento no mundo. Destaque para os projetos que já acontecem no Brasil, voltados para esse segmento,
citando como exemplo o fes�val “LOVE NORONHA”, realizado no Arquipélago de Fernando de Noronha.

Apresentação (h�ps://drive.expresso.pe.gov.br/s/LCpySBT7pqfOzvb)

MARCELO BRUTO (SEPLAG-PE). Saudações a todos. Agradeceu o convite, destacando a importância de ouvir o
trade turís�co sobre a realização do projeto de concessão das rodovias da PE- 60. Fez uma apresentação
detalhada do projeto, o funcionamento dos contratos de concessão, a cobrança de pedágio, sinalização, bem
como as obrigações desses contratos. Considerações sobre os ganhos e bene�cios que podem ser ob�dos com
os projetos de concessões. Informou que em breve o projeto estará aberto para consulta pública no
endereço www.parcerias.pe.gov.br.

Apresentação: (h�ps://drive.expresso.pe.gov.br/s/mAjNJpZ3PyY7Of6)

MAURO BRITTO (LITORAL NORTE). Parabenizou o secretário Marcelo Bruto pela apresentação, concordando
com a concessão e ressaltando a importância de melhorar o acesso nos trechos mencionados. Manifestou
preocupação com a população de poder aquisi�vo mais baixo e o pagamento do pedágio. Aproveitou a ocasião
para sugerir a implantação de uma via pedagiada no trecho Hospital Miguel Arraes - Centro histórico de
Igarassu.

RODRIGO NOVAES (PRESIDENTE DO CONTUR-PE). Saudações a todos. Pediu desculpas pelo atraso em função
dos imprevistos surgidos durante o cumprimento de agenda externa. Agradeceu ao empresário Mauro Bri�o e a
todos os responsáveis pela gestão do Catamaran Praia Beach Club pelo apoio à realização da reunião do
CONTUR no Litoral Norte do Estado. Solicitou ao Presidente da EMPETUR para dar con�nuidade aos trabalhos,
dando início ao momento de pronunciamentos dos conselheiros inscritos previamente.

 

PRONUNCIAMENTOS

 

MANUEL SIMÃO (RC&VB).  Cumprimentos a todos.  Parabenizou o trade turís�co do Litoral Norte, na pessoa do
empresário Mauro Bri�o, pela implementação das ações voltadas para o turismo daquele des�no turís�co.

https://drive.expresso.pe.gov.br/s/5hzboGIACxkfHSD
https://drive.expresso.pe.gov.br/s/Uy41Fl83UWjd0sM
https://drive.expresso.pe.gov.br/s/LCpySBT7pqfOzvb
http://www.parcerias.pe.gov.br/
https://drive.expresso.pe.gov.br/s/mAjNJpZ3PyY7Of6
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Enfa�zou a necessidade do poder público incen�var e fomentar o desenvolvimento da a�vidade turís�ca na
região. Da importância da implantação de empreendimentos hoteleiros naquele des�no turís�co. Reflexões
sobre apresentação do projeto de concessão das rodovias da PE – 60 e a importância da implementação de
projetos de melhoria dos acessos para o desenvolvimento do turismo na região. Considerações sobre o RC&VB
e as dificuldades vivenciadas no processo de implantação do Turismo de Saúde no estado. Solicitou informações
sobre o projeto de concessão do Centro de Convenções de Pernambuco e as obras de requalificação.

ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Agradeceu a par�cipação do presidente do RC&VB. Comentou sobre a
retomada dos eventos do Pavilhão de Feiras, com u�lização de 100% da capacidade da área. Informou sobre a
conclusão das obras do banheiro e da cozinha, devendo as demais obras (canaletas e piso) serem retomadas
após o cumprimento do calendário de eventos previsto para o mês de dezembro.

JOAÍSA RODRIGUES (BNB). Saudações a todos. Registrou sa�sfação em par�cipar pela primeira vez da reunião
do CONTUR, no formato presencial. Parabenizou a coordenação pela escolha do local. Considerações sobre as
linhas de créditos do banco, com destaque para o Programa de Desenvolvimento Territorial. Colocou o BNB à
disposição do trade turís�co no mento atual de retomada das a�vidades.

LENISE VALENTIM (SDS). Cumprimentos. Da sa�sfação em par�cipar da reunião do CONTUR presencialmente e
se colocou à disposição para encaminhamentos das questões rela�vas à segurança pública.

MUSTAFÁ DIAS (SETUR-L). Cumprimentos a todos. Breve relato sobre a retomada das a�vidades do turismo no
Recife, no formato presencial. Considerações sobre as ações de divulgação e a par�cipação do Recife nos
eventos promocionais realizados nos principais mercados emissores. Confirmou a par�cipação da SETUR-L nos
  eventos programados para os próximos dias, XLVIII Congresso Brasileiro de Agentes de Viagens - ABAV e Fórum
LGBTQIA+ - edição 2021.

TATIANA MARQUES (ABEOC). Saudações a todos. Registrou sa�sfação de par�cipar da reunião do CONTUR, no
momento de retomada do turismo. Considerações sobre os desafios enfrentados pelo setor de eventos durante
a pandemia. Parabenizou, elogiando a apresentação de Maria do Céu. Anunciou que em breve não será mais
representante da ABEOC-PE, em função da realização de eleições da nova diretoria da Associação. Perguntou
sobre a existência de grupos interessados na concessão da PE-60. Registrou com sa�sfação a recente
inauguração da Casa Estação da Luz/Casarão de Alceu Valença.

RODRIGO NOVAES (PRESIDENTE DO CONTUR-PE). Reportou-se a questão apresentada pela presidente da
ABEOC sobre o projeto de concessão da PE- 60, informando que já existem vários grupos interessados.

KLEBER DANTAS (AESHO). Parabenizou a SETUR/CONTUR pela escolha dos temas apresentados, com destaque
para a questão da infraestrutura básica e as Parcerias Público Privadas - PPPs. Parabenizou Maria do Céu, pela
sua apresentação, ressaltando a sua determinação na defesa do movimento. Reflexões sobre o momento atual
de intolerância vivenciado no planeta. Menção saudosa ao empresário Júlio Brito

NETERVAL DOS SANTOS (SHRBS). Saudações. Parabenizou o CONTUR pela realização da reunião, bem como os
temas e seus palestrantes. Colocou o sindicato à disposição para questões do turismo do estado.

LILIANE COSTA (ATG). Cumprimentos. Parabenizou os palestrantes e os temas apresentados. Solicitou
informações sobre a existência no plano de retomada estadual de projetos de requalificação dos acessos e
sinalização dos des�nos turís�cos.

UYRANDEI LEMOS (SEPACTURDE). Cumprimentos. Parabenizou a realização da reunião e os temas abordados.
Parabenizou também o trabalho feito pelo secretário Rodrigo Novaes. Registrou que Olinda irá anunciar a
retomada das a�vidades no mês de outubro e colocou a SEPACTURDE à disposição do trade.

ELCIONE RAMOS (PREFEITA DE IGARASSU). Cumprimentos a todos. Pediu desculpas pelo atraso, devido ao
cumprimento da agenda externa. Fez considerações sobre o mês de setembro e as comemorações do
aniversário de Igarassu, ressaltando o potencial turís�co - histórico do município. Parabenizou o Secretário
Rodrigo Novaes pelo trabalho realizado à frente do turismo pernambucano. Saudou a todos os presentes e
agradeceu a Mauro Bri�o pelo trabalho realizado no município. Destacou a importância da Rota 14 para o
desenvolvimento do Litoral Norte.

RODRIGO NOVAES (PRESIDENTE DO CONTUR-PE). Cumprimentou a Prefeita Elcione Ramos, todos os presentes
e agradeceu ao empresário Mauro Bri�o pelo  acolhimento como anfitrião. Cumprimentou a todos os
integrantes da mesa diretora, destacando a presença do Secretário Execu�vo de Parcerias e Estratégias da
SEPLAG, Marcelo Bruto. Breve relato das ações realizadas pela SETUR/EMPETUR no momento de retomada do
Turismo, destacando:  Programa Bora Pernambucar com foco no desenvolvimento do turismo nos municípios
do interior do Estado. Programa de qualificação e capacitação em parceria com SEBRAE voltado para a melhoria



23/11/2021 08:22 SEI/GOVPE - 18667854 - GOVPE - Ata de Reunião Gerencial

https://sei.pe.gov.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=22154166&infra_siste… 4/4

da qualidade dos serviços turís�cos. Refle�u sobre os desafios enfrentados na gestão do Parque Arcoverde e a
previsão da retomada dos projetos estruturadores do equipamento para 2022. Das linhas de créditos
disponibilizadas pela AGE. Da par�cipação junto com o RC&VB e a ABAV-PE do processo de captação para o
Recife, do Congresso Brasileiro de Agentes de Viagens - edição 2022. Considerações sobre a realização pela
EMPETUR de “Roadshows”, nos principais mercados emissores de turistas para Pernambuco. Registrou a
presença de representantes da empresa aérea AZUL em Pernambuco para importantes anúncios sobre a malha
aérea, destacando que o Estado tem conseguido números muito importantes no segmento do transporte aéreo.
Registrou com sa�sfação a aprovação, pelo Governador do Estado, Paulo Câmara, do projeto de criação da
escola de turismo de Pernambuco. Da retomada das feiras de negócios no formato presencial e a ocupação da
área de exposição do CECON. Ressaltou a importância da requalificação da PE-14 para o desenvolvimento do
turismo do Litoral Norte, informando que vem trabalhando nesse sen�do, em conjunto, com a Prefeita de
Igarassu, Elcione Ramos. Informou sobre os recursos que serão liberados pelo Governo Federal para a
requalificação da Coroa do Avião. Refle�u sobre as obras de infraestrutura realizadas em todo o estado e as que
já estão saindo do papel. Parabenizou Maria Do Céu pela apresentação destacando a importância para o
turismo do segmento LGBTQIA+. Encerrou a sua par�cipação parabenizando pela reunião.

ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Agradeceu a presença de todos na primeira reunião presencial do colegiado
 pós-pandemia  e declarou encerrada a 59º Reunião Ordinária do CONTUR-PE.

  

Olinda, 28 de setembro de 2021

 

ANTONIO NEVES BAPTISTA

Diretor Presidente

Membro integrante do CONTUR-PE

 

MARGARETE ALVES

Secretária Execu�va CONTUR-PE

Documento assinado eletronicamente por Antonio Peres Neves Bap�sta, em 22/11/2021, às 14:50,
conforme horário oficial de Recife, com fundamento no art. 10º, do Decreto nº 45.157, de 23 de outubro de
2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.pe.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 18667854 e o código CRC EFB94A56.

EMPRESA DE TURISMO DE PERNAMBUCO
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